

Joaquín Labarthe Cabrera

Doctor en Letras Modernas por la Universidad Iberoamericana, Diplomado en Estudios Literarios, Maestro en Comunicación y Desarrollo y Licenciado en Ciencias y Técnicas de Información por la misma Universidad.

Académico de Asignatura en la UIA desde 1982, a partir de 1995 maestro de Tiempo Completo del Departamento de Comunicación. Coordinador de la Licenciatura de 1996 a 1998. En enero de 2012 fue nombrado nuevamente Coordinador de la Licenciatura de Comunicación. De 1999 a julio de 2003 Coordinador de Titulación de la Licenciatura.

De 2005 a 2011 editó los números 8 a 20 de la Revista Iberoamericana de Comunicación (RIC), Publicación semestral del Posgrado de Comunicación.

Participó en representación de la Directora del Departamento en el Consejo Técnico del Examen General para el Egreso de la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación (EGEL-COMUNICA) en la conformación del Examen de Egreso que culminó en enero de 2009 y durante el periodo 2010 – 2014 fue Consejero Técnico por parte de la Universidad ante el CENEVAL.

A petición del Consejo Nacional para la acreditación de Comunicación (CONAC) formó parte del grupo evaluador de la Licenciatura de Comunicación de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, del de la Licenciatura de Comunicación de la Universidad del Mayab, del de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Autónoma de Nuevo León y posteriormente de la Universidad Cristóbal Colón de Veracruz, Ver.

Durante 2006 y 2007 participó en la recopilación y sistematización de la Información para los procesos de Acreditación de la Licenciatura de Comunicación por parte de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y por parte del Consejo Nacional para la Acreditación de la Comunicación (CONAC) y durante 2012 se encargó del proceso para la renovación de la acreditación por parte de CONAC para el periodo 2012-2019.

De 2006 a 2012 coordinó el área de Comunicación Escénica en el Departamento de Comunicación.

En el Centro de Reflexión Universitaria durante casi 33 años ha impartido de las asignaturas: Cómo leer la novela (publicación de apuntes del curso, Cuaderno # 5 del Centro de Integración Universitaria), Narrativa Latinoamericana Contemporánea y la Obra literaria en la Formación de la persona, Poesía y Condición Humana y últimamente Literatura, Cine y Persona. En el Departamento de Comunicación ha dado las siguientes materias: Teoría de la Comunicación I y II, Investigación I y II, Medios de Comunicación, Industria y Poder, Lenguaje Teatral y asignaturas vinculadas a titulación. Desde primavera de 2007 imparte desde el Departamento de Letras la materia de Taller de Narración, y anteriormente Taller de Redacción y Taller de Comunicación Oral y Escrita.

De 1983 a 1987 fue catedrático en la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM de las siguientes materias: Comunicación y Métodos de Estudio, Sicología de los Grupos de Trabajo, Comportamiento Humano en las Organizaciones y Desarrollo Organizacional. Fundador del Colegio de Bachilleres Plantel 5, Satélite (1973-1977) como asesor del Sistema de Enseñanza Abierta de la materia de Taller de Lectura y Redacción y en el Sistema Escolarizado Profesor de esa materia y de Ciencias de la Comunicación e impartió esas materias en el CCH Instituto Moderno de México y en el Colegio Loyola del Pedregal.

Experiencia de 30 años en distintos campos de la comunicación:

En 1981 Consultor de la FAO en el proyecto: Diseño y producción de material audiovisual para el desarrollo de la comunidad rural con la participación activa de la mujer campesina en montaña de Guerrero.

De septiembre de 1974 a febrero de 1995 coordinación de labores de comunicación rural en la Subsecretaría Forestal y de la Fauna y en la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos. Director de Relaciones Públicas y Participación de la

Sociedad en la Comisión Nacional del Agua y posteriormente desarrollo de trabajos de comunicación en la Dirección General de Intermediarios Bursátiles de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Durante 1973 y 1974 realizó entrevistas deportivas en el Periódico “La Afición” y la Revista “Señal” y elaboró reportajes gráficos y escritos de la construcción de los sistemas de Agua Potable y Alcantarillado para Ciudad Victoria y Ciudad Reynosa, Tamps.

De 1970 a 1974 Jefe de producción de Televisión en Intelmex, S.A. filial del grupo Condumex.

De mayo a septiembre de 1974 Productor del Programa de Español para Telesecundaria.